



Lugar donde el proyecto contempla la construcción de la nueva estación ferroviaria de Ermua. :: A. L.

Eusko Tren construirá una nueva estación en Ermua

21 ofertas optan a ejecutar el proyecto, que incluye también el desdoblamiento de 1.200 metros de vías

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El Departamento de Vivienda, Obras Públicas y Transportes del Gobierno vasco, a través del ente público Euskal Trenbide Sarea, ha recibido un total de 21 ofertas para la redacción del proyecto constructivo ferroviario del tramo Ermua, de la línea Bilbao-Donostia. Esta actuación, que incluye la construcción de una nueva estación en Ermua y el desdoblamiento de 1.200 metros del trazado próximo a la misma, es la primera fase del denominado 'Proyecto de Variante Ferroviaria Ermua-Zaldibar', de 5.528 metros, que prevé también otra nueva estación en Zaldibar.

Al objeto de reducir la fuerte inversión que supondría la ejecución de la totalidad de la obra en una única fase, se ha decidido proyectar un trazado que permita la construcción de la variante ferroviaria entre Zaldibar y Ermua en tres fases.

El proyecto del tramo ermuarra costará 21 millones de euros a Euskal Trenbide Sarea. El nuevo trazado cruza la carretera N-634 mediante el actual viaducto o puente de la estación de Ermua y conecta con el monte a través de un túnel. De este modo, el tren no pasará ya por detrás de las viviendas de la Ave-

EL PROYECTO

► **Contenido:** En su tramo de Ermua se traslada la estación al otro lado de las vías, a la altura del camino rojo, y para acceder a las vías habrá que subir unas escaleras o en ascensor, y además se introducirá a través de un túnel en el monte.

► **Objetivo:** Aumentar velocidad de circulación por el tramo ermuarra, evitar pasos a nivel peligrosos y habilitar instalaciones para tráficos de largo recorrido.

► **Presupuesto:** 21 millones de euros.

nida de Gipuzkoa.

La nueva estación de Ermua se localizará junto al paso inferior construido en la estación actual, bajo las vías del tren. Para ello, se vaciará el terreno que actualmente se encuentra junto a este paso subterráneo y la nueva instalación se ubicará al otro lado de las vías de la actual estación, en la esquina de las huertas de Izelaieta.

Por lo tanto, a la altura del nuevo camino rojo de las huertas del parque Valde Espina se accederá a la estación y después habrá que subir unas escaleras de dos metros de ancho o a través de un ascensor para llegar a las vías y los trenes que contarán con un andén central de ancho variable y 80 metros de longi-

tud útil.

El trazado ferroviario actual, condicionado por la orografía y las edificaciones a su paso por los núcleos urbanos, limita la velocidad de circulación y reduce la visibilidad en los pasos a nivel, además de hacer incómodo el trayecto. Asimismo, las actuales estaciones de Ermua y Zaldibar carecen de instalaciones para facilitar la explotación conjunta con tráficos de largo recorrido de pasajeros y de mercancías.

Un mejor servicio

En este sentido, la variante ferroviaria proyectada elimina los numerosos pasos a nivel presentes en el tramo Ermua-Zaldibar, que son puntos potenciales de accidentes, a la vez que mejora y acorta el sinuoso trazado actual.

La nueva infraestructura mejorará las condiciones y cantidad de viajes, especialmente, en el tranvía Ermua-Eibar, con más de 3.000 viajeros diarios.

A este proyecto hay que unir otras actuaciones ya en ejecución como el desdoblamiento San Lorenzo-Unibertsitatea o la nueva estación de Ardanza, ya en Eibar, y otras como el desdoblamiento del tramo Txarakua-Azitaín o el cruce de Karakate que comenzarán en breve.

La suma de estos proyectos estratégicos posibilitarán, una vez concluidos, frecuencias de 15 minutos en el tramo Eibar-Ermua-Elgoibar y una mejora sustancial del servicio que ofrece el operador EuskoTren.

El barrio de San Pelayo incluirá una fiesta motera en su programación festiva

:: A. LASUEN

ERMUA. Las fiestas del barrio ermuarra de San Pelayo comenzarán mañana y se prolongarán hasta el próximo domingo. Estas tradicionales fiestas de barrio contarán con actividades para personas de todas las edades y en esta ocasión incluirán la novedad de una fiesta motera.

Las actividades infantiles comenzarán mañana con los juegos que se desarrollarán de lunes a viernes, a partir de las 19 horas, en el parque de San Pelayo. Estos juegos cuentan con gran aceptación entre los más jóvenes del municipio, ya que además coinciden con los primeros días de vacaciones de los estudiantes.

El viernes por la noche comenzarán los actos para los adultos. En concreto, a partir de las 23 horas se ofrecerá un concierto de rock en el parque del barrio.

Al día siguiente las fiestas cambiarán la estética habitual del barrio por otra con más ruedas y cuero, ya que el sábado, a partir de las 9.30 horas se celebrará en San Pelayo una concentración motera, con posterior recorrido de 150 kilómetros, atravesando Ermua, pasando por Gernika, Lekeitio, Deba y Eibar, para volver a Ermua.

La llegada de las motos, tras recorrer el circuito fijado, se espera sobre las 13.30 horas. Estas motos permanecerán estacionadas en San Pelayo para el disfrute de los

más curiosos.

A las 15 horas se llevará a cabo la comida motera popular en la plaza San Pelayo. Se contará con paella para alrededor de 200 comensales, que deberán comprar el ticket, con anterioridad, a un precio simbólico de 3 euros en los bares del barrio.

A las 17 horas se podrá disfrutar del campeonato de bolos en la bolera. A las 18 horas se llevará a cabo una atracción motera con acrobacias. La música la pondrá a partir de las 23 horas, el grupo Iman con su verbera. A la 1 de la madrugada, en el bar Xirimiri, de la calle Erdikokale, se contará con un espectáculo motero para los visitantes.

El domingo, comida popular

Los actos del domingo comenzarán a las 12 horas con castillos hinchables, que se volverán a abrir a las 16 horas. La comida popular que se celebrará a partir de las 15 horas contará también con paella para 200 comensales. Está organizada por los comerciantes y hosteleros del barrio y los tickets se deben adquirir con anterioridad en los bares del barrio.

La fiesta también contará con una obra de teatro de calle, en euskera, titulada 'De bote en bote', cuya representación tuvo que anularse en la Euskal Liburu eta Diska Azoka por el mal tiempo. Se representará a las 19 horas.



Juegos infantiles en una edición anterior de las fiestas. :: A. L.

EN BREVE

Feria agrícola y de artesanía el 3 de julio

ANIVERSARIO DEL MERCADO

El acto que cerrará el programa de la conmemoración del 25 aniversario de la plaza del mercado de Ermua será una feria agrícola y de artesanía. Esta feria se instalará en las dependencias del mercado de abastos el próximo sábado 3 de julio. En ella se contará con diversos productores de Ermua y alrededores, algunos de los

cuales acuden habitualmente a la plaza de abastos y otros que visitan la villa anualmente en la cita de San Martín Azoka. La feria se prolongará desde las 9 hasta las 13.30 horas. Además, durante esa mañana se obsequiará a todos los clientes de las instalaciones con un número para el sorteo de una cesta de alimentos. El sorteo se efectuará a las 13.30 horas. La cesta consistirá en productos de carnicería, pescadería y charcutería.

LA MIRILLA Las comunicaciones dirigidas a esta sección deberán ser breves y con un teléfono de contacto. Se enviarán bajo el encabezamiento «La Mirilla» a El Diario Vasco por cualquiera de las vías abajo indicadas.

Dirección postal. El Diario Vasco
C/ Torre Unzaga, 5 - 3º 20600 - Eibar

Teléfono
943 70 70 05

Fax
943 20 08 52

Dirección electrónica
eibar@diariovasco.com

Las txosnas, jóvenes y dulzaineros

Un vecino K.P.A. aprecia que «el Ayuntamiento debería de haber agotado todas las vías para conseguir la instalación de txosnas. Y, lo que veo es que el recibimiento a los dulzaineros de Estella se está convirtiendo en un acto más reivindicativo que popular como antiguamente ocurría. Antes no se veían pancartas, ni silbidos, ni críticas. Creo que por el necesario interés de perpetuar nuestras fiestas populares se debe de recuperar el espíritu antiguo del recibimiento a los dulzaineros, con toda la población aplaudiendo su llegada y alegre recorrido hasta Unzaga. Pero también, si es preciso decir que muchas veces decimos que hay que apoyar a los jóvenes y darles el mismo trato que a otros colectivos como el de los mayores. Los jóvenes son tanto o más importantes que otros colectivos y ese año se podía haber hecho un esfuerzo para instalar las txosnas, si no en Ego-gain o en el Palacio de Justicia, en Plaza Barria o en el parking de Errebal, o en otra zona próxima al recinto festivo. Además, tengo entendido que este año se podía haber contado con un recinto de txosnas apolítico, dado el amplio número de colectivos al margen de los partidos o de las ideologías. No obstante, todo esto no basta. Se podía haber mantenido también la instalación de las txosnas en Ego-gain por un año más, con el compromiso por todas las partes de buscar una solución en otro punto, para los próximos festejos del 2011. Me dio pena ver a los jóvenes trasladando mesas para montar una comida en Plaza Barria. ¿Sería normal ver a los jubilados del centro social de Unzaga llevando las tablas para mesas por el centro de Eibar como llevaron a cabo los jóvenes de las cuadrillas?. Por otro lado, me dio mucha alegría ver a todos los jóvenes enfundados en sus camisetas subiendo a la plaza de toros, para sus juegos. Un poco más atención a los jóvenes del pueblo, por favor, aunque reconozco que desde el área de Juventud del Ayuntamiento se ha tratado de buscar soluciones al tema de txos-



El pintor Luis Agüera ha colgado una interesante colección de sus trabajos en el Topaleku

Finaliza la muestra de Luis Agüera en el Topaleku de Arrate Kultur Elkarte

Con más de 150 trabajos a sus espaldas, Luis Agüera lleva «toda la vida» plasmando en lienzos, paisajes, retratos y bodegones. Palentino de nacimiento (Villarramiel, 1950) reside desde hace 40 años en el País Vasco, «primero en Eibar y después en Ermua». Una pequeña selección de sus trabajos se pueden ver hasta hoy en el Topaleku de Arrate Kultur Elkarte. . . F. MORQUECHO

nas y ahora se puede ver que se está llevando a cabo la construcción de un gazteleku que servirá para organizar múltiples iniciativas para disfrute de los propios jóvenes».

Agresión de carácter racista

Dois personas, con DNI: 15395348E - 15391184K que fueron acusadas por la asociación de mujeres marroquíes Safa de haber agredido a una mujer frente al colegio San Andrés aducen que «este matrimonio eibarrés no declarará nada sobre el tema de dicha agresión, salvo a las personas que corresponda judicialmente. Solo queremos comentar unos puntos sobre este tema. Lo primero que en España y creo que en todo el mundo existe la presunción de inocencia. No se sabe si una persona es culpable o inocente hasta que un Juez o un Jurado lo dictamina. Creo que la Asocia-

ción de Mujeres Marroquíes Safa, se han apresurado a acusar y juzgar a unas personas sin oír la otra parte de la versión. Afirman que somos racistas y agresores. Sabemos que el espacio La Mirilla es un espacio para todo el público, pero creo que antes de publicar una carta acusando de racistas y agresores a un matrimonio, deberán contrastar las versiones. Sin más, nosotros si queremos destacar la profesionalidad por parte de Ertzaintza, Servicios sanitarios. Gracias».

La situación del botijero de Urkizu

C.R. escribe sobre la situación del botijero de la plaza de Urkizu. «Me entristecí el otro día cuando pase a su lado, solitario, siempre en su sitio, esperando, sin terminar de dar el paso, haciendo cola bajo el sol o la lluvia, quieto, paciente, casi tímido, dejando que

los niños, los viejos, y los que se acercan a la fuente, se le cuelen. Si, me refiero a esa figura que representa el trabajo callado, honrado y humilde de los botijeros. Los botijeros, fueron nuestros Aitxitxas y padres, que empezaron su vida laboral, casi de críos, en ese primer empleo de dar con el frescor del botijo, alivio a los compañeros en las duras y largas jornadas de trabajo en nuestras fábricas. Y me entristecí, porque a nuestro botijero, le han pintarrajeado la cara y el mandil. ¿Por qué?. A quienes lo hayáis ensuciado así, ¿Os habéis parado a pensar que quizá, sea esta la figura de vuestro padre o de tu abuelo?. Habéis dejado una triste firma. Alguien que con su trabajo y sudor nos dio de comer, no merece que espere así su turno para llenar su botijo. Mientras tanto, el, sigue esperando que alguien le devuelva su dignidad, la dignidad y el respeto de los que en su día, fueron y empezaron como botijeros».

Igualdad pide el respeto a la diversidad sexual

El Servicio de Igualdad y la Mesa de la Mujer del Ayuntamiento considera que ante la celebración mañana, día 28, del Día Internacional de los colectivos de Lesbianas, Gay's, Bisexuales y Transexuales se debe practicar el respeto mutuo y entender que la diversidad sexual y la identidad de género se tienen que manifestar en todos los espacios y ámbitos de la vida, y que todos los ciudadanos y todas las ciudadanas somos iguales a todos los efectos, sea cual sea nuestra orientación sexual o identidad de género. «El objetivo es la desaparición de perjuicio y discriminación hacia los colectivos de lesbianas, gays, bisexuales y transexuales, descubriendo las trabas que siguen existiendo para vivir en una sociedad cada día más plural, más abierta e integradora que dejen de poner condiciones a la existencia de gays, lesbianas y transexuales. En la biblioteca municipal se cuenta con un stand con material de información, orientación y formación». Tenemos que seguir avanzando hacia una sexualidad cada día más diversa e integradora; éste es nuestro reto», señalan desde el área de Igualdad.

La UEU inicia los cursos con una ponencia sobre el Android

La UEU inicia los cursos de verano mañana, a las 9.00 horas, con una ponencia a cargo de Gorka Julio Hurtado, ingeniero Técnico de Informática y miembro de UEU, sobre el Android un sistema operativo para móviles basado en el núcleo Linux. En un principio lo desarrolló Google pero, hoy día, está en manos de Open Handset Alliance. Este sistema ofrece la opción de personalización y nuevas posibilidades de hacer cosas nuevas.

URTEBETZEAK



25an: Ane Maiora Etxaburu. 6 urte. Zorionak familia-koen partez



Gaur: Naia Segovia Oyarzabal. 6 urte. Zorionak.

AGENDA

Farmacia: Hoy, de día, Mercedes Zulueta, en San Agustín 5. Noche, Cortina, Zubiaurre 29. Ermua.

ELA y LAB convocan una manifestación en Unzaga el día de la huelga contra la reforma laboral

EIBAR. Los sindicatos ELA, LAB, ESK, STEE/EILAS, ENHE, HIRU han convocado una huelga y manifestación, para el martes, día 29, en Unzaga, a las 18.30 horas, contra la reforma laboral aprobada «por constituir un grave retroceso de los derechos laborales y un ataque a la esencia de la negociación colectiva y de las relaciones laborales». Para

estos sindicatos, «la reforma debilita el papel de la negociación colectiva, al pretender que los empresarios puedan eludir el cumplimiento de los acuerdos en materias tan relevantes como el salario o las condiciones de trabajo». Por otro lado, consideran que «se aprovecha la crisis para reforzar el poder empresarial. También, la reforma trata de

aprovechar la coyuntura de crisis económica para que en las relaciones laborales la patronal mejore su correlación de fuerzas, debilitando a la parte más débil, que es el trabajador o trabajadora». Entre otras críticas están que las medidas que se han aprobado reducen los costes laborales de las empresas, «y facilitan la sustitución de empleo de

calidad por empleo precario», además de «dar satisfacción a las demandas tradicionalmente defendidas por el poder económico, financiero y mediático».

Finalmente, aprecian que la reforma laboral no creará empleo. «Pretenden hacer creer a la población eso. Ninguna reforma laboral anterior ha supuesto más puestos».